
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 07.07.2008 
Der Oberbürgermeister  
 

Niederschrift 
 
     
 Sitzung - FG/088(IV)/08 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Finanz- und 
Grundstücksausschuss 

Mittwoch, 
25.06.2008 

Altes Rathaus, 
Hansesaal 

16:30Uhr 20:05Uhr 

     
     
     

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 
1.1 Bestätigung der Tagesordnung  
 
1.2 Genehmigung der Niederschrift vom 28.05.2008  
 
3 Beschlussvorlagen und Informationen  
 
3.1 12. IAAF Leichtathletik Weltmeisterschaft Berlin 2009 

(vorbehaltlich der Genehmigung in der OB-DB am 17.06.2008) 
I0181/08 

 BE: FB 40; 18:25 Uhr 
 
3.2 Sanierung Kanutrainingsstätte "Kleiner Werder" DS0343/07 
 BE: FB 40; 18:35 Uhr 
 
3.3 Abwägung zum Bebauungsplan Nr. 104-2 "Forsthausstraße" DS0081/08 
 BE: Amt 61; 18:45 Uhr 
 
3.4 Öffentliche Auslegung des Entwurfs zum B-Plan Nr. 104-2 

"Forsthausstraße" 
DS0082/08 

 BE: Amt 61; 18:55 Uhr 
 
3.5 Umsetzung der Haushaltskonsolidierungmaßnahme 116 DS0297/08 
 BE: Dez. III; 19:05 Uhr 
 
3.6 Beitritt der Landeshauptstadt Magdeburg in die Landesvereinigung 

für Gesundheit des Landes Sachsen-Anhalt 
DS0461/07 

 BE: Amt 53; 19:15 Uhr 
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3.7 2. Änderungssatzung zur Gebührensatzung für den Rettungsdienst 

der Landeshauptstadt Magdeburg 
DS0169/08 

 BE: Amt 37; 19:25 Uhr 
 
 
4 Anträge und Stellungnahmen  

  
 
4.1 Gesundes bezahlbares Mittag-Essen für alle Kinder in 

Kindereinrichtung und Grundschule 
A0041/08 

4.1.1 Gesundes bezahlbares Mittag-Essen für alle Kinder in 
Kindereinrichtung und Grundschule 

S0079/08 

 BE: Amt 51; 19:35 Uhr 
 
 
4.2 Vorbereitung der Teilnahme an Reformationsdekade und 

Reformationsjubiläum 
A0051/08 

4.2.1 Vorbereitung der Teilnahme an Reformationsdekade und 
Reformationsjubiläum 

S0121/08 

 BE: FB 41; 19:45 Uhr 
 
4.3 Öffentliche Bekanntmachungen der Landeshauptstadt Magdeburg A0016/08 
4.3.1 Öffentliche Bekanntmachungen der Landeshauptstadt Magdeburg A0016/08/1 
 
4.3.2 Öffentliche Bekanntmachungen der Landeshauptstadt Magdeburg S0081/08 
4.3.3 Erste Änderungssatzung zur Bekanntmachungssatzung vom 11. Juni 

2002 
DS0117/08 

 BE: Amt 30; 19:55 Uhr 

Anwesend: 
 
 Vorsitzender 
Bromberg, Hans-Dieter  
 Mitglieder des Gremiums 
Meinecke, Karin  
Meinecke, Walter  
Schindehütte, Gunter  
Schoenberner, Hilmar  
Dr. Schmidt, Kurt (Vertreter für Herrn Semmler)  
Stern, Reinhard  
Westphal, Alfred  
 Protokoll 
Frau Synakewicz 
 Verwaltung 
Herr Zimmermann, Bg II 
Herr Dr. Hartung, FBL 02 
Herr Ulrich, Eigenbetriebsleiter KGm 
Frau Bromberg, FB 02 
Herr Siebert, FB 02 
Frau Richter, FB 40 
Herr Dr. Koch, Bg IV 
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Herr Dr. Puchta, Dez. III 
Herr Dr. Hennig, AL 53 
Frau Scherwinka, Amt 37 
Herr Langenhan, AL 37 
Frau Pawletko, Amt 51 
Herr Prof. Dr. Puhle, FBL 41 
Frau Kreutziger, Amt 30 
 Gäste 
Herr Elbing, SNPC 
Herr Eilbacher, Hannover Leasing 
Herr Ulsamer, Helaba 
Herr Krull, CDU – Ratsfraktion 
Herr Heendorf, CDU – Ratsfraktion 
Frau Szydzick, CDU – Ratsfraktion 
 

Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
Herr Bromberg eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn der 
Sitzung sind 6 Stadträte anwesend. Herr Semmler wird von Herrn Dr. Schmidt vertreten. Frau 
Wübbenhorst fehlt entschuldigt. 
 
1.1. Bestätigung der Tagesordnung  
Die Behandlung der DS0209/8 – „Rückabwicklung eines Vertrages“ (TOP 2.2) wird aufgrund 
einer Mitteilung des FB 23 in den Monat September verschoben. 
Die DS0269/08 (TOP 2.6) lag den Stadträten nicht rechtzeitig vor. Aus diesem Grund spricht 
man sich für eine Vertagung aus. Herr Westphal stellt zusätzlich den Antrag, dass die DS vor 
Behandlung im FG noch dem StBV vorgelegt werden soll. 
 
Die geänderte Tagesordnung wird mit     6 – 0 – 0     bestätigt. 
 
Anmerkung: Die DS0269/08 ist zur Beratung am 10.07.2008 im StBV vorgesehen und kann 
dementsprechend erst am 27.08. 2008 wieder im FG eingeordnet werden. 
 
1.2. Genehmigung der Niederschrift vom 28.05.2008  
 
Die Niederschrift vom 28.05.2008 wird mit     6 – 0 – 0     bestätigt. 
 
3. Beschlussvorlagen und Informationen  
 
3.1. 12. IAAF Leichtathletik Weltmeisterschaft Berlin 2009 

(vorbehaltlich der Genehmigung in der OB-DB am 17.06.2008) 
I0181/08 

Die Information wird ohne weitere Diskussion zur Kenntnis genommen. 
 
3.2. Sanierung Kanutrainingsstätte "Kleiner Werder" DS0343/07 
Herr Bromberg möchte wissen, ob der Eigenanteil gesichert ist. Dies wird bejaht. 
 
Die Drucksache wird dem Stadtrat mit     7 – 0 – 1     zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
3.3. Abwägung zum Bebauungsplan Nr. 104-2 "Forsthausstraße" DS0081/08 
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Die Drucksache wird ohne weitere Diskussion zur Kenntnis genommen. 
 
3.4. Öffentliche Auslegung des Entwurfs zum B-Plan Nr. 104-2 

"Forsthausstraße" 
DS0082/08 

Die Drucksache wird ohne weitere Diskussion zur Kenntnis genommen. 
 
3.5. Umsetzung der Haushaltskonsolidierungmaßnahme 116 DS0297/08 
Herr Dr. Puchta gibt noch einige ergänzende Erläuterungen zur Drucksache. 
 
Die Drucksache wird dem Stadtrat mit     8 – 0 – 0     zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
3.6. Beitritt der Landeshauptstadt Magdeburg in die 

Landesvereinigung für Gesundheit des Landes Sachsen-Anhalt 
DS0461/07 

Herr Dr. Hennig stellt die Drucksache vor und erläutert, warum eine Mitgliedschaft in der 
Landesvereinigung für Gesundheit des LSA sinnvoll ist. Es entsteht eine kurze Diskussion, in 
welcher das Für und Wider einer Mitgliedschaft, vor allem mit Blick auf entstehende Kosten, 
„beleuchtet“ wird. 
 
Die Drucksache wird dem Stadtrat mit     3 – 2 – 3     zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
3.7. 2. Änderungssatzung zur Gebührensatzung für den 

Rettungsdienst der Landeshauptstadt Magdeburg 
DS0169/08 

Herr Bromberg fragt nach, inwieweit Rückzahlungen zu erwarten sind. 
Herr Langenhan führt aus, dass es sich um einen gleitenden Prozess handelt. Die 
Planungskosten stimmen nicht mit den tatsächlichen überein, aber zum Jahresende wird immer 
eine ungefähre Ausgeglichenheit erreicht. Er verweist auf Bemühungen, die Zeit zwischen 
Leistungserstellung und Rechnungslegung zu verkürzen.  
Herr Stern möchte wissen, ob es in der LH MD ein Überangebot im Rettungsbereich gibt. Dies 
wird von Herrn Langenhan verneint. Das Rettungswesen ist auf den Bedarf zugeschnitten. 
 
Die Drucksache wird dem Stadtrat mit     8 – 0 – 0     zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
4. Anträge und Stellungnahmen  
 
4.1. 
4.1.1 

Gesundes bezahlbares Mittag-Essen für alle Kinder in 
Kindereinrichtung und Grundschule 

A0041/08 
S0079/08 

Frau Meinecke bekundet ihre Zustimmung zur vorliegenden Stellungnahme. 
Herr Meinecke schlägt einen Erfahrungsaustausch mit anderen Städten vor. Als Beispiel führt er 
die Stadt Pirmasens an, wo es eine Kindertafel gibt. Allerdings spricht er sich für die 
Unterstützung im „Verborgenen“ aus, um Ausgrenzungen zu vermeiden. 
Herr Schindehütte ist der Auffassung, dass diese Problematik vor allem Sache des Bundes und 
des Landes ist.  
Herr Westphal spricht sich für die Vorlage eines tragfähigen Konzeptes zur Umsetzung des 
Antrages aus. Gleichzeitig möchte er wissen, ob bereits Vergleiche mit anderen Städten erfolgt 
sind. 
Frau Pawletko sagt, dass es bereits Vergleiche gegeben hat. Mit der vorliegenden 
Stellungnahme ist das Thema keinesfalls beendet. Eine weitere Information zum Thema ist 
bereits erarbeitet  und wird in Kürze vorgelegt. 
Anmerkung: Die I0140/08 ist zur Beratung am 09.07.2008 im FG vorgesehen. 
Frau Meinecke berichtet von einem positiven Beispiel. Die Fa. „Alexandria Menü“ beliefert     
u. a. die Grundschule Umfassungsweg und hier werden 10 Essenportionen täglich, zusätzlich und 
kostenlos ausgeliefert. 
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Herr Meinecke wünscht sich, dass alle Kinder kostenlos verpflegt werden, so wie es in vielen 
westeuropäischen Ländern bereits praktiziert wird. 
 
Der Antrag wird dem Stadtrat mit     8 – 0 – 0     zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
4.2. 
4.2.1 

Vorbereitung der Teilnahme an Reformationsdekade und 
Reformationsjubiläum 

A0051/08 
S0121/08 

Herr Dr. Schmidt als Antragsteller äußert sich positiv zur vorliegenden Stellungnahme. 
Frau Meinecke sagt, dass der Antrag und die Stellungnahme im Kulturausschuss einstimmige 
Zustimmung fand. 
Herr Prof. Dr. Puhle gibt noch einige ergänzende Erläuterungen zum Sachverhalt. Er informiert 
über die nächsten konkreten Schritte sowie auch Planungen in den kommenden Jahren. 
 
Der Antrag wird dem Stadtrat mit     8 – 0 – 0     zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
 
4.3 
4.3.1 
4.3.2 
4.3.3 

Öffentliche Bekanntmachungen der Landeshauptstadt 
Magdeburg 

A0016/08 
A0016/08/1 

S0081/08 
DS0117/08 

Herr Stern begründet nochmals den Antrag und stellt fest, dass nach seiner Auffassung die 
Stellungnahme nur als Zwischenbericht zu betrachten ist und die vorliegende Drucksache das 
Anliegen des Antrages nicht erfüllt. 
Frau Kreutziger betont, dass die vorgelegte Drucksache ein erster Schritt ist und nach weiteren 
Möglichkeiten gesucht wird. 
Herr Bromberg und Herr Schindehütte sprechen sich trotz der vorliegenden Drucksache für 
die Anträge aus. 
 
Die Anträge werden dem Stadtrat mit     7 – 0 – 1     zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
Die Drucksache wird dem Stadtrat mit     8 – 0 – 0     zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
Hans-Dieter Bromberg Birgit Synakewicz 
Vorsitzender Schriftführerin 
 
 
 




